

II CONGRESO INTERNACIONAL SOBRE LA EDUCACIÓN BILINGÜE EN UN MUNDO GLOBALIZADO

Programas bilingües: dos escenarios, un objetivo compartido

Alcalá de Henares, del 23 al 25 de octubre de 2014

Call for Papers & Workshops

Un mundo tan globalizado como en el que vivimos requiere que nuestros jóvenes adquieran unas competencias que se alejan de la educación más tradicional. Ahora es importante que sepan hablar más de una lengua, que aprecien la diversidad y que sean más adaptativos y multiculturales. En este contexto podemos enmarcar **la importancia y el auge de los programas de educación bilingüe** que se están desarrollando tanto en España como en Estados Unidos.

En concreto, **en Estados Unidos**, el fenómeno de la inmigración y la herencia cultural hispana han derivado en una incorporación, cada vez mayor, de la enseñanza del español en sus aulas. La educación bilingüe se presenta como una solución de integración cultural y lingüística.

En España, por el contrario, el aprendizaje del inglés responde más a un proyecto fruto de la globalización, del entorno laboral transfronterizo y del Espacio de Educación Europeo. En este contexto, distintas iniciativas se están llevando a cabo para implantar la educación bilingüe en las aulas, y el inglés ya forma parte del día a día de muchos escolares.

Se trata, en ambos contextos, de un proyecto ambicioso y complejo que propone la creación de un nuevo paradigma educativo que, además del idioma, reclama la introducción de nuevos modelos pedagógicos y el uso de recursos innovadores que permitan llevar a cabo **el objetivo común de dominar tanto el inglés como el español**.

El Instituto Franklin-UAH recoge este desafío y ofrece **un foro en el que explorar, compartir e integrar** dos realidades y experiencias diferentes con el interés común de la enseñanza bilingüe: distintos escenarios, un objetivo compartido.

La presentación de comunicaciones y talleres está abierta tanto a estudiantes de postgrado y jóvenes investigadores como a académicos, profesores y demás profesionales relacionados con el tema.

Se priorizarán las comunicaciones y los talleres en torno a los siguientes temas:

1. **La práctica de la educación bilingüe**
2. **Metodologías para la enseñanza bilingüe**
3. **Gestión e Implementación del programa bilingüe**
4. **¿Convirtiéndonos en bilingües? Aprender y enseñar un segundo idioma.**
5. **Implicaciones de la educación bilingüe fuera del aula**
6. **Bilingüismo e interculturalidad**
7. **Formación del profesorado**

Envío de propuestas: Las propuestas de comunicaciones constarán de un título y un breve resumen de 250-300 palabras **en castellano o en inglés** y **deberán enviarse a través del formulario disponible en la página web del congreso a partir del 15 de marzo de 2014**. El Congreso estará organizado por **secciones según el nivel educativo**, por lo que las propuestas deberán integrarse en una de las siguientes categorías:

- a) Educación especial bilingüe
- b) Infantil
- c) Primaria
- d) Secundaria y Bachillerato
- e) Formación Profesional y Universidad
- f) Todos los niveles
- g) Otros aspectos de la educación bilingüe

Ponencias: Las ponencias tendrán una duración máxima de 20 minutos y se organizarán en paneles formados por tres ponencias. Se aceptan propuestas de paneles con tres ponencias relativas a un mismo tema.

Talleres: Los *workshops* o talleres están pensados para enseñar o introducir a los participantes diversas habilidades prácticas, técnicas o ideas que puedan usar en sus trabajos. Tendrán una duración máxima de 90 minutos y estarán dirigidos por personas con experiencia real en las materias a debatir.

Inscripción: La inscripción se hará a través de un formulario que estará disponible en la página web del congreso a partir del 30 de julio de 2014.

Publicación: Finalizado el congreso, el comité organizador anunciará la convocatoria para el envío de artículos derivados de las comunicaciones del congreso. Estos artículos serán evaluados por un comité editorial que hará una selección que será publicada en papel.

Sede del congreso: El congreso se celebrará en la sede del Instituto Franklin de la Universidad de Alcalá (Colegio de Trinitarios, C/ Trinidad 1, Alcalá de Henares)

Fechas importantes:

15 de marzo: Apertura del plazo para el envío de propuestas

10 de septiembre de 2014: Fecha límite para envío de propuestas

12 de septiembre de 2014: Publicación del programa provisional

26 de septiembre de 2014: Fecha límite para el registro con precio reducido

10 de octubre de 2014: Fecha límite para el registro (online) con comunicación

13 de octubre de 2014: Publicación del programa definitivo

23-25 de octubre de 2014: Congreso

Para más información visite: www.institutofranklin.net

O contacte con: Isabel Albella isabel.albella@institutofranklin.net

Organiza: Instituto Franklin - UAH